



八坂中学校だより 第261号

若きいのら

令和4年10月12日

URL : www.yasaka-j.nerima-tky.ed.jp

修学旅行

校長 安井 実

3年生の初めての宿泊行事、修学旅行の実施がついに叶いました。思えば6月に入学した3年生は、1・2年生の時、1度も校外へ出かけたことの無い中学校生活でした。

1日目の9月28日(木)、3年生77名は新幹線で新大阪へ、奈良では法隆寺・薬師寺・東大寺を見学しました。観光シーズンなのか、思っていたよりも混雑していました。奈良公園の班行動は時間に追われ大仏殿中心の動きとなりました。行く所々やバスの乗車の際には手指消毒を行います、全員が「ありがとうございます。」の声を返してくれるとバスガイドさんからお褒めの言葉をいただきました。また、生徒の反応も良く集合時間を意識した行動が出来ているとも言われました。薬師寺のお坊さんからは、最初の挨拶、話を聞く姿勢ともに素晴らしい。その場の空気を読んで、薬師寺が1番と言って欲しかったが、最後まで言ってくれなかったなど巧みな話術に引き込まれていきました。2日目は京都市内の班別行動。私たちが宿泊したホテルは山科駅の目の前で、地下通路からそのまま入れます。山科駅はJR、京阪、市営地下鉄の駅があり市バスも通っています。勝手のわからない土地です。〇〇方面と書かれていても、それはどちらなのか分からない。また、市営・市バスの1日パスは持っているが、この改札はJRなのか京阪なのか市営なのか怪しい。そんな確認の連続でした。15時24分にはJR奈良線が異常音のため車両・線路の点検が必要となり、電車が動かなくなりました。宇治方面や伏見稻荷にいたいくつかの班が影響を受けましたが、15分遅れですべての班が宿舎に戻りました。30℃近い暑さとなり、多くの班が1日かなり歩きました。体力・気力が必要な2日目でした。3日目も暑さは続きました。この日12のタクシー行動班はかなり遠くまで行きました。約5時間ですが、運転手さんのお話やお知恵をいただき、効率よく見学地を回りました。そして充実した姿で京都駅前に集まってきました。

3日間を通じて、発熱や健康面で具合が悪くなる生徒もなく、計画を全うしました。ホテルではナイフやフォークの下に置かれた紙ナプキンの使い方を誰も知らず、使われた形跡が無いまま初日の夕食が終わり、改めてその意味を知る経験もしました。食事のマナーも含めて、学年やクラス・班全体で動くときの心得など、1つ1つ体験し経験を積んでいくことで成長していったことが多くありました。京都駅前広場の解散式では、お隣の学校が教員主導で会を進めていましたが、本校は実行委員主体。それもシナリオにはない3日間の感謝のお礼が急遽 実行委員の判断で加わるなど、温かみのある演出には驚かされました。ありがとうございました。修学旅行のスローガン『一期一会』。実行委員長・今堀さんが出発前日に語った『初めてにして最後の宿泊行事、最高の思い出を作りましょう。』多くの生徒の協力を得て、貴重な時間を過ごせました。無事に目標が達成できたと思います。

【区連合陸上大会・連合音楽会】

練馬区の連合行事が続いています。9月22日(木)に練馬区中学校生徒総合体育大会が練馬総合運動場公園で開催されました。3年振りの開催、本校から陸上部19名が参加し、自己ベストを出す生徒が続出するなど、とても健闘しました。10月5日(水)には、練馬区立中学校連合音楽会が練馬文化センター大ホールで開催されました。15番目に吹奏楽部22名がステージに上がり、「復興への序曲「夢の明日へ」」と「Me!a!」の2曲を披露しました。会場から割れんばかりの拍手を頂き、音楽会に花を添えました。

【生徒会選挙立会演説会】

9月26日(月)6校時に、体育館で第51期生徒会役員選挙の立会演説会が開かれました。会長・副会長・書記の計5名の候補者は、八坂中をより良い学校にしていくための思いを演説し、応援演説者がフォローしました。その後、会員全員の投票を経て、信任で5名とも選出されました。これから1年間よろしく願います。皆で支え、更に過ごしやすい学校を作っていきましょう。



【スケアードストレイト】

10月7日(金)午後にはスケアードストレイト方式による自転車安全教室を行いました。光が丘警察署交通課の職員より自転車事故の実態が伝えられ、交通安全の指導を頂きました。降雨のため校庭での実演は中止となりましたが、迫力あるお話とDVDより、自転車事故の恐ろしさを充分感じ、安全な乗り方について考えることができました。質疑応答の時間では多くの生徒が挙手をし、積極的に参加していました。

【道徳地区公開講座】

10月8日(土)に道徳地区公開講座を実施しました。2校時各学級の授業を公開しました。様々な形の話し合い活動を通じて意見を共有し、主題への理解を深めました。その後保護者と教員で協議会を行い、意見や情報を交換しました。



【生徒の活躍】

- 陸上部 第60回練馬区中学校生徒総合体育大会 入賞
 - ・1年男子100m総合5位(1年2組男子) 12秒83
 - ・2年男子100m総合8位(2年1組男子) 12秒33
 - ・1年男子4×100R総合4位(1年1組1名・2組3名) 51秒79
- 令和4年度練馬区明るい選挙啓発ポスターコンクール入選
 - 3年1組女子2名(応募総数1825作品中 55作品が入選)
- 令和4年度3R促進ポスターコンクール 東京都推薦 2年1組女子
- 卓球 第75回練馬区民体育大会卓球(中学の部)
 - 男子シングルス 準優勝 1年3組男子



【10月中旬～11月前半の予定】

10月19日(水)の文化発表会は、午前に合唱コンクール・午後には吹奏楽の発表と閉会式を行います。学年毎に保護者にも公開いたします。11月5日(土)には、開校50周年の記念式典を体育館で挙行いたします。区議会議員や教育長をはじめ、30名程のご来賓も来校し、生徒・教職員と共に祝いします。

月	日	曜	行事予定	月	日	曜	行事予定
10	12	水	文化発表会練習始(臨時時程) 職員会議	10	24	月	生徒会認証式
	13	木	リハーサル 中央委員会		25	火	⑤⑥カット 校区別協議会
	14	金	避難訓練		27	木	進路相談始(3) ~11月4日(金)
	17	月	生徒朝礼	11	5	土	開校50周年記念式典
	19	水	文化発表会(体育館) 修学旅行業者選定会議		9	水	区中研優先日 午前授業
	21	金	⑤⑥進路説明会(3)		12	土	土曜授業